

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO MERIDIANO
03-02-26

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó el Informe final de actividades de la Comisión Provisional para la implementación y seguimiento del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025 (COPIPJ). El documento destaca que la institución demostró autonomía operativa y capacidad de reacción. Uno de los puntos más relevantes del informe, señalado por el consejero electoral Ernesto Ramos Mega, fue la adopción de lineamientos con criterios inéditos para la valoración de votos válidos y nulos. [Dossier de Prensa Online](#), [La Pensa \(sitio\)](#)

En entrevista para Capital por Cual, Sonia Pérez, consejera IECM, dio cuenta el Presupuesto Participativo. Recordó que el año pasado fue en agosto, en esta ocasión va a ser en mayo. Mencionó que pueden darle continuidad a un proyecto dependiendo del dinero que tengan para cada una de las colonias y unidades territoriales. La consejera indicó que en este momento se está en la etapa de presentar proyectos, es cuando ya se puede detectar cuál es la necesidad para armar el proyecto. Destacó que es importante saber cuánto dinero corresponde por unidad territorial, el cual es determinado por la autoridad administrativa, que atiende a diferentes circunstancias, necesidades de la población, tipo de zona; es decir, en zonas en donde hay más necesidades, aumenta el Presupuesto Participativo. [Capital por cual](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) elaboró y aprobó el Manual de Geografía, Organización y Capacitación para la Preparación y Desarrollo de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026 y de la Consulta de Presupuesto Participativo 2026–2027. El documento busca brindar claridad operativa a las 33 direcciones distritales para la correcta instrumentación de la jornada única en la que se elegirán las COPACO. Fue elaborado de manera coordinada por las áreas ejecutivas y técnicas del Instituto. [Poder Ciudadano Online](#), [Agencia Global de Información Online](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) inició un procedimiento sancionador por actos anticipados de campaña en contra de Sandra Cuevas y pidió al INE atraer una denuncia por posible financiamiento indebido en contra de la ex Alcaldesa de Cuauhtémoc. Las tres consejeras que conforman la Comisión de Quejas del Instituto desestimaron las acusaciones. Por ese motivo, el partido político recurrió al Tribunal Electoral local, en donde los magistrados pidieron al IECM hacer una nueva valoración. [Vanguardia MX Online \(Coahuila\)](#), [Político.mx Online](#)

Opinion Alejandro Lelo de Larrea: Contra toda imparcialidad, en su oscuro interés de "ayudar" a los ex perredistas golpistas Jesús Zambrano y Víctor Hugo Lobo Román a quedarse con el PRD Ciudad de

México, la presidenta del IECM, Patricia Avendaño y los integrantes del Consejo General del IECM, desconocieron un documento que ellos mismos aprobaron. Lo que seguramente viene es que el Tribunal de alzada revertirá –otra vez– por ilegal el fallo del IECM de desconocerse a sí mismo y terminará quedando en firme Nora Arias como presidenta del PRD Ciudad de México. [El Independiente Online](#)

REFORMA ELECTORAL

La propuesta de la Reforma Electoral se tendrá lista para la próxima semana y en febrero se tiene previsto que se envíe al Congreso, informó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Cuestionada sobre el tema en la conferencia de prensa matutina, la mandataria federal confirmó que sí existe un acuerdo con el Partido Verde y el Partido del Trabajo para apoyar la propuesta de reforma. En cuanto a la ruta legislativa que tendría la reforma en el Congreso, la presidenta Sheinbaum Pardo dijo que eso lo definen sus integrantes. [El Heraldo de México Online](#), [La Silla Rota Online](#), [El Imparcial Online \(Sonora\)](#), [Uno TV.com Online](#), [El Demócrata Online \(Veracruz\)](#), [Animal Político Online](#), [Quadratín México Online](#), [El Universal Online](#), [El Buen Tono Online \(Veracruz\)](#), [Once Noticias Online](#), [La Jornada Online](#), [Notisistema.com Online \(Jalisco\)](#), [XEVT 104.1 FM Online \(Tabasco\)](#), [Latinus Online](#), [Hipócrita Lector Online](#), [Expansión Política Online](#), [Omnia Online \(Chihuahua\)](#), [Noticias \(Matutino\)](#), [Ciro Gómez Leyva por la Mañana - TV](#)

Más de un centenar de firmantes convocaron a la formación de un Frente Amplio Democrático integrado por ciudadanas y ciudadanos, organizaciones sociales, académicas, jurídicas políticas y civiles, para "evitar que prospere una iniciativa político-electoral regresiva". A través de un manifiesto, se expresó la razón principal para crear este Frente: no permitir, admitir y actuar para impedir la restauración de antiguo régimen, bajo cualquier forma o denominación. [El Universal Online](#), [Político.mx Online](#), [XEVT 104.1 FM Online \(Tabasco\)](#), [Publimetro Online \(México\)](#), [Uno TV.com Online](#), [La Silla Rota Online](#), [Aristegui en Vivo](#), [SDP Noticias.com Online](#)

En un contexto de entendimiento pragmático geopolítico de la Dra. Sheinbaum y el Presidente Donald Trump, la política interna muestra nuevos signos y ajedreces de poder. Se fue Adán Augusto del Senado. Claudia comienza a asirse de más poder y control político. Una tarea silenciosa parece otra encomienda clave de Mier: Concluir la negociación de la reforma electoral sheinbaumiana particularmente con los partidos minoritarios de la coalición política hegemónica. [El Mañana Reynosa Online \(Tamaulipas\)](#)

Un año lleno de retos es el pronóstico de analistas para 2026, en el que un puñado de políticos concentrará el poder de decisión que impactará el clima de negocios en México. Las reformas impulsadas por la presidenta Claudia Sheinbaum en 2025 y su implementación, así como la electoral,

se perfilan como riesgos relevantes para este año. El Partido Verde y el Partido del Trabajo podrían convertirse en piedras en el zapato para la presidenta, ya que sus votos serán decisivos para avalar la reforma electoral. [El Financiero Online](#)

Miguel Covian Andrade, Doctor en Derecho y Doctor en Ciencia Política, por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) planteó la necesidad de estar bien informados, porque cambios como la reforma electoral pueden afectar el rumbo de los negocios en las empresas. Añadió que, probablemente, en un principio ninguna ley habrá de generar preocupación, pero sí la integración del Congreso, porque se expedirá más rápido las leyes. [La Silla Rota Online](#)

INE

En el INE se ve con muy buenos ojos que se modifique el calendario de elección judicial. Está prevista para el año que entra, para 2027 en simultáneo con 17 gubernaturas, congresos locales, presencias municipales. Lo que está buscando es que haya una nueva reforma constitucional, tendría que ser constitucional, para que la elección judicial se pase al 2028, de esta manera se pueda hacer frente a la complejidad operativa que implicaría en las elecciones en simultáneo. [Noticias a ras de tierra](#)

CONGRESO CDMX

La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México dio ayer la bienvenida de regreso a Víctor Hugo Lobo Rodríguez como diputado. Sin embargo, aún falta que se concluya el trámite en el Congreso, pues hasta ayer por la tarde el presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México consideraba que el diputado en funciones era González García, [Excélsior Online](#)

NACIONAL POLÍTICA

La presidenta Claudia Sheinbaum desestimó las versiones de que existan investigaciones en contra del ex coordinador de los senadores de Morena en el Senado Adán Augusto López: "¿Cuáles investigaciones? No hay que sepa investigaciones". Señaló que en cualquier caso, quienes quieran presentar una denuncia que lo hagan, respondió en referencia a las denuncias públicas que hiciera en su momento la ahora ex presidenta del Comité Coordinador del Sistema Nacional Anticorrupción, Vania Pérez. [La Jornada Online](#)